
 

 
 

 
 

 

 

Elus - Présents : AURAMBOUT Stéphanie, BOUSSUGE Martine, CORDURI-DAVIET Valérie, DAVIET Jean-
Michel, DEFOUR Jean-Pierre, DOURY Frédéric, DORNE Emilien, EYMARD Christian, GALLET Bernard, 
HARENT Eliane, JACQUET Pascal, KERNEIS Hervé, LANDY Pascale, LEFOULON Geneviève, LEVARLET 
Christian, MESONNIER Gilles, MOREAU Florian, PEAN Patrick, PERRIN Patrice, REY Amandine, ROUX 
Nathalie, RIPERT Alain, SCHUTTERS Thierry, SINGLA Patrick, UROZ Frédéric. 

Excusés : BARATA Paula, BRECHET Sophie, COLOMBANI Frédéric, COURTOIS Eric, DEAUMUR JULIEN 
Stéphanie, MOREL Carine, REY Amandine 

Absentes :  RONDEAU Solène, LEFOULON Geneviève 

Assistent :  

Présidents de comités (non membres du CA) : SOBIERAJ Daniel, ROBERT Franck 

Conseiller Techniques et Sportif : CADEI Franck, MULLER Franck, RENAUD Christine 

Salariés présents :  ARDAIN Sophie, BERNAL Any, BOSCAGLI Delphine, BOUSSUGE Pierre-Yves, 
CHASSON Isabelle, DAIN Ludovic, FAYOLLAT David, JOLI Guillaume, LARMANDE Fanny, LARUE 
Benoît, PIOS Isabelle, REAULT Jérémy, ROCHE Chantal, SOUPIROT Philippe, THIEBAULT Boris 

Excusés : Présidents de comités : MORENO Jean-Luc, CTS : MALFONDET Gilles, Salariés : BUY Liam, 
GEOFFRAY Bruno, IDOPHIN Rachel, HERBOUX-DUBOIS Clément 

 

Voir en Annexe  

Hervé KERNEIS souhaite la bienvenue à tous avec le plaisir de se retrouver en présentiel. Nous allons 
essayer de tenir le timing tout en gardant un temps afin que nous échangions sur les différents projets 
Ŝǘ ǇŜǊǎǇŜŎǘƛǾŜǎ ŘΩŀǾŜƴƛǊΦ 

[Ω!ǎǎŜƳōƭŞŜ DŞƴŞǊŀƭŜ Ŝǎǘ ƻǳǾŜǊǘŜ Ł млƘллΣ ǎƻǳǎ ƭŀ ǇǊŞǎƛŘŜƴŎŜ ŘΩ!ƭŀƛƴ wLt9w¢Σ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ƭƛƎǳŜ 
Auvergne Rhône Alpes. 

Alain RIPERT souhaite la bienvenue à tous dans ce grand amphithéâtre ; après deux AG en visio 
« confortable » en matière de tenue vestimentaire, mais nous sommes tous heureux de vous revoir en 
présentiel et nous envisageons un avenir bien plus serein. 

La 6ème ŀǎǎŜƳōƭŞŜ ƎŞƴŞǊŀƭŜ Ŝǎǘ ƻǳǾŜǊǘŜ Ŝǘ ƴƻǳǎ ǎƻǳƘŀƛǘƻƴǎ ǉǳΩŜƭƭŜ ǎƻƛǘ Ǌiche et constructive et que 
nous puissions échanger sur les différents sujets que vous souhaiterez évoquer. 

Le quorum est atteint avec 957 voix pour 1102, soit 86.84 %. 
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Sont appelés Gilles MONNIER, représentant du club qui nous accueille et Christian LEVARLET, président 
du CROS. 

Gilles MONNIER prend plaisir à recevoir tout le monde dans cette salle ; un remerciement à Sophie 
!w5!Lb ǉǳƛ ŀ ŘƻƴƴŞ ƭŀ ōƻƴƴŜ ǇŀǊƻƭŜ ǇƻǳǊ ǉǳŜ ƴƻǘǊŜ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ Ǿƻǳǎ ŀŎŎǳŜƛƭƭƛǊ ŀōƻǳǘƛǎǎŜ ŀƛƴǎƛ ǉǳΩŁ ǘƻǳǎ 
les membres de la ligue et ses salariés. 

/ƘǊƛǎǘƛŀƴ [9±!w[9¢ ǊŜƳŜǊŎƛŜ ǘƻǳǘ ƭŜ ƳƻƴŘŜ ŘΩşǘǊŜ ƭŁ. Nous sommes à 750 jours des JO en France ; des 
compétitions de football / JO auront lieu sur la région. Nous avons intégré une maison des sports 
régionale qui permet de réunir une vingtaine de ligues qui ne pouvaient disposer de locaux, deux CREPS 
et la maison de la Haute Performance. Ce dernier lieu est à la disposition de tous. Concernant le label 
« terres de jeu ηΣ ƴƻǳǎ Ǿƻǳǎ ǊŀǇǇŜƭƻƴǎ ǉǳΩƛƭ Ŝǎǘ ƻǳǾŜǊǘ Ł ǘƻǳǎΣ Ŝƴ ƭƛŜƴ ŀǾŜŎ ƭΩ¦{9t Ŝǘ ƭŜ ǊŜŎǘƻǊŀǘ. 
Excellence assemblée générale à tous.  

Brigitte MASSON, élue aux sports, est excusée. 

Un test des zapettes Ŝǎǘ ŜŦŦŜŎǘǳŞ ŀǾŀƴǘ ŘŜ ŘŞƳŀǊǊŜǊ ƭΩ!ǎǎŜƳōƭŞŜ DŞƴŞǊŀƭŜΦ 

Les documents ont été communiqués préalablement : une lecture ne sera pas faite en séance. Les 
questions sont ouvertes sur chaque point à voter. 

!ǳŎǳƴŜ ǊŜƳŀǊǉǳŜ ƻǳ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƴΩŞǘŀƴǘ ŞƳƛǎŜΣ ƭŜ procès-verbal est soumis à validation. 

 

[Ŝ t± ŘŜ ƭΩ!D нлнм Ŝǎǘ ŀŘƻǇǘŞ 

Alain RIPERT ǇǊŜƴŘ ƭŀ ǇŀǊƻƭŜ ŀŦƛƴ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜǊ ǎǳǊ ƭΩŀǾŜƴƛǊΣ ƭŜ ǇŀǎǎŞ ŀȅŀƴǘ ŞǘŞ ŘƛŦŦǳǎŞ Ł ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŎƭǳōǎΦ 

La période que nous venons de vivre a été très difficile : garder des licenciés sans faire de compétition 
relève de la prouesse. Chaque structure à son niveau à appƻǊǘŜǊ ƭΩŀƛŘŜ ǉǳΩŜƭƭŜ ǇƻǳǾŀƛǘΦ 

Nous étions 42 100 licenciés en 2020 ; à ce jour nous sommes 38 117 licenciés. Nous ne pouvons que 
ǊŜƳŜǊŎƛŜǊ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘǎΣ ŜƴŎŀŘǊŜƳŜƴǘǎ ǉǳƛ ƻƴǘ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ǊŜǎǘŜǊ Ł ŎŜ ƴƛǾŜŀǳ Ŝǘ ŘΩŀǘǘƛǊŜǊ ŘŜ 
nouvelles personnes pour la prŀǘƛǉǳŜ ŘΩŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ Ŝǘ ŘŜ ŘŜƳŀƛƴΦ 

[ŀ /h±L5 ŀ ŀǳǎǎƛ ŞǘŞ ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ǇƻǳǊ ƛƴƴƻǾŜǊ ŘŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜǎ ƳŀƴƛŝǊŜǎ ŘŜ ŦŀƛǊŜΦ  

La question que nous devons nous poser est celle-ci Υ ƴƻǎ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎ ŘΩŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ǎŜǊƻƴǘ-ils les mêmes 
que ceux de demain ?  

Comme chacun a pu le remarquer nos licenciés ne viennent pas exclusivement pour de la pratique 
compétitive. Demain, ils souhaiteront que nous leur offrions des services avec des offres de pratiques 
diverses et variées et moins contraignantes, de manière à mieux répondre aux besoins de la société et 
ŘŜ ƭΩŀǇǇǊƻŎƘŜ ǉǳΩŜƴ ƻƴǘ ƭŜǎ ŦŀƳƛƭƭŜǎΦ !ǳǎǎƛ, nous insistons, et la phrase de Philippe Bana reprend ces 
éléments : « iƭ Ŧŀǳǘ ǎΩŀŘŀǇǘŜǊ ŀǳȄ ƴƻǳǾŜƭƭŜǎ ŘŜƳŀƴŘŜǎ ƻǳ ōƛŜƴ ƭŜ ǎǇƻǊǘ ǎΩŀŘŀǇǘŜǊŀ ǎŀƴǎ ƴƻǳǎ ». Nous 
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avons à évoluer organisationnellement, structurellement dans nos offres de pratique, tout en gardant 
la compétition ŀǳ ŎǆǳǊ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ŀŎǘƛǾƛǘŞΦ  

Nous ne pourrons pas nous astreindre de la mise en place de ces nouvelles offres de pratique (baby-
hand, beach, handfauteuil, handfit, hand Ł пΣ ΧΦύ Ŝǘ ǘƻǳǘ ŎŜƭŀ ŀǾŜŎ ǳƴ ŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘΦ 

Ces mises en pratique demandent du temps : nous le prenons car il est indispensable que chacun 
avance à sa vitesse. Notre croissance et notre représentativité passent par la mise en place de ces 
nouvelles pratiques qui sont déjà bien en place dans notre région. 

[ΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ŎŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ Ŝǘ ǇǊƻƧŜǘǎ ŘΩŀǾŜƴƛǊ Ƴƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ǎƻƴǘ ƭƛŞǎ Ł ǳƴ ǇŀŎǘŜ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǎƛƎƴŞ, 
comités, ligue et Fédération Française de Handball : le contrat territorial individualisé. Les principaux 
objectifs sont :  

¶ !ŎŎƻƳǇŀƎƴŜǊ ƭŜǎ Ŏƭǳōǎ ŀŦƛƴ ŘŜ ǇƻǳǾƻƛǊ ŘŞǘŜŎǘŜǊ млл ҈ ŘΩǳƴŜ ǇƻǇǳƭŀǘƛƻƴ et que nos 
meilleur(e)s potentiel(le)s soient orienté(e)ǎ ǎǳǊ ƭŜǎ ǇƾƭŜǎ ŘΩŀŎŎŜǎǎƛƻƴ Ŝǘ ŘΩŜȄŎŜƭƭŜƴŎŜ ŀŦƛƴ ŘŜ 
participer au renouvellement des équipes de France (les titres olympiques étant les moteurs 
du développement de notre activité).  Nous devons être forts et ambitieux de par notre 
situation : 3ème région en matière ŘΩŜŦŦŜŎǘƛŦ Ŝǘ ŘŜ ƴƻƳōǊŜ ŘΩŞǉǳƛǇŜsΦ 5Ŝǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ŘΩŜȄƛƎŜƴŎŜ 
ǎΩƛƳǇƻǎŜƴǘ ŘƻƴŎ. 

¶ Accompagner les clubs au niveau organisationnel Υ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩŜƳǇƭƻƛ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ 
formation de nos encadrants (salarié(e)s, éducateurs/éducatrices, arbitres, dirigeant(e)s). Il 
ǇŀǊŀƛǘ ƛƴŎƻƴǘƻǳǊƴŀōƭŜ ǉǳΩŁ ŎƻǳǊǘ ǘŜǊƳŜΣ ƭŜǎ ǇŀǊŜƴǘǎ ŘŜƳŀƴŘŜƴǘ ǳƴ ŜƴŎŀŘǊŜƳŜƴǘ ŘŜ Ǉƭǳǎ Ŝƴ 
plus professionnel, pour lequel nous devons développer de plus en plus de compétences. 
bƻǘǊŜ Lƴǎǘƛǘǳǘ ¢ŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭ ŘŜ CƻǊƳŀǘƛƻƴ Ŝǘ ŘŜ ƭΩ9ƳǇƭƻƛ ƻŦŦǊŜ ǳƴŜ ƎǊŀƴŘŜ ǇŀƭŜǘǘŜ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴs 
ǇƻǳǊ ŘŜǎ ǇƻǇǳƭŀǘƛƻƴǎ ǘǊŝǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘŜǎΦ bƻǳǎ ŘƛǎǇƻǎƻƴǎ ŘΩŞǉǳƛǇŜs sur tout le territoire afin 
ŘΩŀǎǎǳǊŜǊ ŎŜǎ Ƴƛǎǎƛƻƴǎ 

¶ [ΩŀȄŜ ǎƻŎƛŀƭ Υ ƭΩƛƴǘŞƎǊƛǘŞΣ ƭŀ ŎƛǘƻȅŜƴƴŜǘŞΣ ƭŜǎ Ƴƛǎǎƛƻƴǎ ŞŘǳŎŀǘƛǾŜǎ ǎƻƴǘ ŀǳǎǎƛ ƭŜ ƳƻǘŜǳǊ Ŝǘ ƭŜ 
ŎǆǳǊ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ŀŎǘƛǾƛǘŞ Ŝǘ ŘƻƛǾŜƴǘ être au centre de nos préoccupations 

¶ Ensemble, nous avons aussi décidé de mettre en place un plan de développement : 
o Beach HŀƴŘōŀƭƭ όŜƴ ŘŜǾŜƴƛǊ ŘΩǳƴŜ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŜ ƻƭȅƳǇƛǉǳŜύΣ ǇƻǳǊ ƭŜǉǳŜƭ ƭŀ ƭƛƎǳŜ !¦w! 

est moteur  
o Plan de performance arbitrage Υ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴ ǇǊƻƧŜǘ ǇŜǊƳŜǘǘŀƴǘ ŘΩƻōǘŜƴƛǊ ǳƴŜ 

élite afin de participer activement au renouvellement des arbitres de haut-niveau 

!ǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ Ŝǎǘ ŘȅƴŀƳƛǉǳŜ :   

¶ пр ŀǇǇǊŜƴŀƴǘǎ όŀǇǇǊŜƴǘƛǎǎŀƎŜ ƻǳ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŀƭƛǎŀǘƛƻƴύ ƛƴǎŎǊƛǘǎ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜ ƭΩL¢C9Σ ǇƻǳǊ 
intervenir dans les clubs 

¶ Les services civiques : 57 personnes sont identifiées sur ce statut (7 comités et 35 clubs 
bénéficient de ces profils) 

La démarche des clubs est très prospective et dynamique ; pour autant des démarches auprès des 
ŘƛǊƛƎŜŀƴǘǎ ŘƻƛǾŜƴǘ şǘǊŜ ŦŀƛǘŜǎ ŀŦƛƴ ŘŜ ƎŀǊŘŜǊ Ŝǘ ǊŜŎǊǳǘŜǊ ŎŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎΦ [ŀ ǘŃŎƘŜ ƴΩŜst pas aisée à la vue 
ŘŜ ƭΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ǎƻŎƛŞǘŞ ƻǴ ƭΩƛƳǇƭƛŎŀǘƛƻƴ Ł ƭƻƴƎ ǘŜǊƳŜ ǎŜƳōƭŜ Ǉƭǳǎ ŘƛŦŦƛŎƛƭŜ ; ce qui nous oblige à 
réfléchir sur la politique à mener dans le cadre « comment engager des dirigeants et comment les 
former afin de répondre aux besoins des clubs et des familles ?». 

[ŀ ƭƛƎǳŜ ŀ ŞǘŞ ǘǊŝǎ ƛƳǇŀŎǘŞŜ ǇŀǊ ƭŀ ǇŀƴŘŞƳƛŜ Ƴŀƛǎ ŀ ŀǳǎǎƛ ŞǘŞ ŀƛŘŞŜ ǇŀǊ ƭΩÉtat (prise en charge de 
ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ ŎƘŀǊƎŜǎύΣ ƭŜ /ƻƴǎŜƛƭ DŞƴŞǊŀƭ όǇŀǎ ŘŜ ōŀƛǎǎŜ Řǳ ŎƻƴǘǊŀǘ ŘΩƻōƧŜŎǘƛŦs).  

Toutefois les points suivants sont à noter :  

¶ accompagnements habituels (fédéral, ANS) en forte baisse   

¶ impossibilité de mettre en place des évènements internationaux (rayonnement de notre 
sport sur la région et apports financiers qui permettaient la mise en place des projets) 
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[ΩƛƴŦƭŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ Ǝŀlopante ; ǇƻǳǊ ŀǳǘŀƴǘΣ ƭŜ /ƻƴǎŜƛƭ ŘΩ!ŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴ ŀ ŘŞŎƛŘŞ ōƛŜƴ ŀǾŀƴǘ ŎŜǘǘŜ ǇƘŀǎŜ 
ŘΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴΣ ŘŜ ǊŜǎǘŜǊ Ł ŘŜǎ Ƴƻƴǘŀƴǘǎ ŘΩŀŘƘŞǎƛƻƴ ƛŘŜƴǘƛǉǳŜǎ Ł ŎŜǳȄ ŘΩŀǾŀƴǘ ƭŀ ǇŀƴŘŞƳƛŜ όŀǳŎǳƴ 
changement depuis 2017). 

!ƭŀƛƴ wLt9w¢ ǊŜƳŜǊŎƛŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŎƭǳōǎΣ ŘƛǊƛƎŜŀnts de clubs, des salariés de la ligue AURA, des 
ŎƻƳƛǘŞǎ Ŝǘ ŘŜǎ Ŏƭǳōǎ ǇƻǳǊ ƭŜǳǊ ƛƳǇƭƛŎŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ Řǳ ǇǊƻƧŜǘΦ 5Ŝǎ ǊŜƳŜǊŎƛŜƳŜƴǘǎ ŀǳ 
Club de St Etienne Métropole pour son investissement pour la mise en place de ce moment et 
félicitations à son équipe fanion qui est championne de France de N2, gagnant ainsi son accession à la 
Nationale 1. 

Félicitations au club de : 

¶ Vénissieux, champion de France de N2 et accédant à la N1. 

¶ St Germain Blavozy qui a remporté la Coupe de France Régionale 

¶ Pôle espoir excellence garçon, champion de France des interpôles nationales 

Toutes ces personnes seront reçues lors de la remise des récompenses 

Le rapport est soumis à validation. 

 

Le rapport est adopté 

 

Aucune ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ǇƻǎŞŜΣ ƭŜ ǊŀǇǇƻǊǘ Ŝǎǘ ǎƻǳƳƛǎ Ł ǾŀƭƛŘŀǘƛƻƴΦ 

 

 

Le rapport est adopté 
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!ǳŎǳƴŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ǇƻǎŞŜΣ ƭŜ ǊŀǇǇƻǊǘ Ŝǎǘ ǎƻǳƳƛǎ Ł ǾŀƭƛŘŀǘƛƻƴΦ 

 

Le rapport est adopté 

Hervé KERN9L{ ǊŜƳŜǊŎƛŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ Řǳ ttC όǎŀƭŀǊƛŞǎ ƭƛƎǳŜΣ ŎƻƳƛǘŞǎΣ ŜƴǘǊŀƛƴŜǳǊǎ ŘŜ ŎƭǳōǎύΣ 
qui après cette période sanitaire complexe, a pu retrouver son activité quasi normale et amener une 
ƘŀǊƳƻƴƛǎŀǘƛƻƴ ǉǳƛ ŀ ǇŜǊƳƛǎ ŘΩƻōǘŜƴƛǊ ƭŜǎ ǊŞǎǳƭǘŀǘǎ Ŏƻƴƴǳǎ Ł ŎŜ Ƨour.  

!ǳŎǳƴŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ǇƻǎŞŜΣ ƭŜ ǊŀǇǇƻǊǘ Ŝǎǘ ǎƻǳƳƛǎ Ł ǾŀƭƛŘŀǘƛƻƴΦ 

  

Le rapport est adopté 

!ǳŎǳƴŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ǇƻǎŞŜΣ ƭŜ ǊŀǇǇƻǊǘ Ŝǎǘ ǎƻǳƳƛǎ Ł ǾŀƭƛŘŀǘƛƻƴΦ 

 

Le rapport est adopté 

!ǳŎǳƴŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ posée, le rapport est soumis à validation. 

 

 

Le rapport est adopté 
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!ǳŎǳƴŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ǇƻǎŞŜΣ ƭŜ ǊŀǇǇƻǊǘ Ŝǎǘ ǎƻǳƳƛǎ Ł ǾŀƭƛŘŀǘƛƻƴΦ 

 

Le rapport est adopté 

aŀǊǘƛƴŜ .h¦{{¦D9 ǊŜƳŜǊŎƛŜ ǘƻǳǎ ƭŜǎ Ŏƭǳōǎ ǇƻǳǊ ƭŜ ǊƾƭŜ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ ǉǳΩƛƭǎ ƻƴǘ ƧƻǳŞ ŎŜǘǘŜ ǎŀƛǎƻƴΣ 
notamment en lien avec la COC et les reports qui ont dû être mis en place. Les règles mises en place 
ont été suivies de près par tous : par les clubs et par les personnes du PPF. 

!ǾŜŎ ƭŜǎ ŀƭŞŀǎ ǎŀƴƛǘŀƛǊŜǎΣ ǳƴ ŎŜǊǘŀƛƴ ƴƻƳōǊŜ ŘΩŀŎǘƛƻƴǎ ƴΩont pu être traitées avec la commission 
nationale, toutefois il est probable que des opérations concernant la prévention des accidents cardio-
vasculaires soient mises en place, raison pour laquelle se trouve un rappel dans le rapport annuel ; 
rappel qui indique les informations à afficher dans les salles Υ ƭŜǎ мл ǊŝƎƭŜǎ ŘΩƻǊΣ ǇǊƻǘŜŎǘƛƻƴ Řǳ ŎǆǳǊ Ŝǘ 
du sportif, reprise du plan de sensibilisation de la commotion cérébrale. 

Il est important de garder près des tables de marque un carton blanc ; si un joueur a été soumis à ce 
ǘȅǇŜ ŘΩƛƴŎƛŘŜƴǘ, il est important de suivre le process (un jeune de 18 ans ayant subi ce type de 
ǘǊŀǳƳŀǘƛǎƳŜ Řƻƛǘ ŀǾƻƛǊ нм ƧƻǳǊǎ ŘΩinactivité sportive. 

Il est important de bien respecter les processus de travail pour les différents types de sport, et une 
ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǎǇŞŎƛŦƛǉǳŜ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭŜ ǎŜŎǘŜǳǊ ŦŞƳƛƴƛƴΣ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ƭΩŀǎǇŜŎǘ ǎǇŞŎƛŦƛǉǳŜ ŘŜ ƭŀ ǊŜǇǊƛǎŜ ŀǇǊŝǎ 
une maternité (un article sera mis en ligne sur le site de la FFHB). 

Le ministère des sports a produit un article important sur la maternité et la sportive de haut niveau 

Si certaines personnes ont des questions sur les certificats médicaux, Martine BOUSSUGE se tient à 
disposition. 

!ǳŎǳƴŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ǇƻǎŞe, le rapport est soumis à validation. 

 

Le rapport est adopté 
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Q - Montbrison Handball Υ ǳƴŜ ŦŀŎǘǳǊŜ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ŘŜǎ W!W ŀ ŞǘŞ ŜƴǾƻȅŞŜ ŀǳ Ŏƭǳō ŀƭƻǊǎ ǉǳΩƛƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ 
de JAJ. Est-ce un montant mutualisé ou une erreur ? 

R ς Thierry SCHUTTERS : il y a une cotisation à tous les clubs participants à un championnat adulte ; si 
sur la facture, ƛƭ Ŝǎǘ ōƛŜƴ ƛƴŘƛǉǳŞ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ W!W Ŝǘ ǉǳŜ ƭŜ Ŏƭǳō ƴΩŀ Ǉŀǎ ŜƴǾƻȅŞ ŘŜ ƧŜǳƴŜǎ Ŝƴ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴΣ ƛƭ 
convient de revenir vers la commission. Il est rappelé que toute personne changeant de club reste 
ƛŘŜƴǘƛŦƛŞŜ Ł ǎƻƴ Ŏƭǳō ŘΩŀǇǇŀǊǘŜƴŀƴŎŜ ŘŜ ƭŀ ǎŀƛǎƻƴ b-1. 

Toute formation passe par la plateforme ITFE et est à confirmer le club. 

!ǳŎǳƴŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ǇƻǎŞŜΣ ƭŜ ǊŀǇǇƻǊǘ Ŝǎǘ ǎƻǳƳƛǎ Ł ǾŀƭƛŘŀǘƛƻƴΦ 

 

Le rapport est adopté 

Q ς /ƛǾǊƛŜǳȄ ŘΩ!ȊŜǊƎǳŜǎ Υ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ƴƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ǳƴ ǘƻǳǊƴƻƛ ǊŞŎŜƳƳŜƴǘ Ŝǘ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ƭΩƛƳǇǊŜǎǎƛƻƴ 
ŘΩşǘǊŜ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƭŜs de tout ce qui se passe dans les tribunes. Nƻǳǎ ƴΩŀǾƻƴǎ Ǉŀǎ ƭΩƛƳǇǊŜǎǎƛƻƴ ŘΩŀǾƻƛǊ 
beaucoup de soutien. Comment peut-ƻƴ ǎΩƻǊƎŀƴƛǎŜǊ ǇƻǳǊ ƭƛƳƛǘŜǊ ŎŜǎ ǇǊƻōƭŝƳŜǎΣ ǾŜǊǎ ǉǳƛ ǎŜ 
retourner ? 

R ς Frédéric UROZ : concernant le soutien qui peut être apporté : si une structure pense que la 
manifestation peut poser problème, vous pouvez solliciter la ligue ; en matière de prévention, et 
ŎƻƳƳŜ ƭΩŀ ƛƴŘƛǉǳŞ !ƭŀƛƴ wLt9w¢Σ ƭŜǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ŘŜǎ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘǎ όǘŀōƭŜǎ ŘŜ ƳŀǊǉǳŜΣ ΦΦύ ǊŜǎǘŜƴǘ ƭΩǳƴŜ ŘŜǎ 
meilleures réponses. Concernant cette affaire, celle-Ŏƛ Ŝǎǘ Ŝƴ ŎƻǳǊǎ ŘΩŞǘǳŘŜΦ [Ŝ ǘǊŀǾŀƛƭ ƴŜ ǇŜǳǘ şǘǊŜ Ŧŀƛǘ 
que par le biais du président en envoyant les dirigeants en formation. Il est rappelé que le club est 
responsable aussi bien devant les instances fédérales que civilement, des évènements qui ont lieu dans 
la salle et en extérieur. 

Lorsque les clubs sollicitent la commission en amont, une aide a toujours été apportée. 

Franck ROBERT, président du Comité Drôme-!ǊŘŝŎƘŜ ǇǊŞŎƛǎŜ ǉǳΩƛƭ ǎΩŀƎƛǘ ŘΩǳƴ ǘǊŀǾŀƛƭ ŎƻƳƳǳƴ Ł ŦŀƛǊŜ 
ŀǾŜŎ ƭŜ ŎƻƳƛǘŞ ŀŦƛƴ ŘΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜǊ ŀǳ ƳƛŜǳȄ ƭŜǎ ŎƭǳōǎΦ 

Frédéric UROZ précise que souvent les présidents ne sont pas au courant de tous les évènements qui 
ont lieu Τ ŘΩŀǳǘǊŜ ǇŀǊǘ, lors de la période de pandémie, ŘŜǎ ŀŦŦŀƛǊŜǎ ŘΩŀƎǊŜǎǎƛƻƴ ǎŜȄǳŜƭƭŜǎ ƻƴǘ Ŝǳ ƭƛŜu ; il 
Ŝǎǘ ǊŀǇǇŜƭŞ ǉǳΩƛƭ ŜȄƛǎǘŜ ŘŜǎ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜǎ ǎǇŞŎƛŀƭƛǎŞŜǎ ǉǳƛ ǇŜǳǾŜƴǘ ŀǇǇƻǊǘer leur aide à tous les niveaux. 

Une intervention de Pascale LANDY va préciser quelques points :  

Concernant le point cité par Frédéric : ŎŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ƻƴǘ ǇŜǊƳƛǎ ŀǳȄ ŜƴŦŀƴǘǎ ŘΩşǘǊŜ ŜƴǘŜƴŘǳǎΣ Ŝƴ 
ŀǘǘŜƴŘŀƴǘ ƭΩŀŎǘƛƻƴ Ŝƴ ƧǳǎǘƛŎŜΣ ŎŜ ǉǳƛ ǇƻǳǊ ŜǳȄ Ŝǘ Ł ƭŜǳǊ ŃƎŜ Ŝǎǘ ǘǊŝǎ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘΦ  [Ŝ Ŧŀƛǘ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴŜ 
ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŜ ŀǾŜŎ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ Ŧŀƛǎŀƴǘ ǇŀǊǘƛŜ ŘŜǎ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭǎ ŘŜ ƭŀ ƧǳǎǘƛŎŜ όƭΩǳƴŜ ŘŜǎ 
ǊŀǊŜǎ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴǎ Ŝƴ CǊŀƴŎŜύ ŀ ŞǘŞ ŘΩǳƴ ƎǊŀƴŘ ǎƻǳǘƛŜƴ Ŝǘ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ǇƻǳǾƻƛǊ ŦŀƛǊŜ ŦŀŎŜ Ǉƭǳǎ ŦŀŎƛƭŜment 
à ces prédateurs et leurs défenseurs. 

Faƛǎŀƴǘ ǇŀǊǘƛŜ Řǳ ǇƾƭŜ ƛƴǘŞƎǊƛǘŞ ŀǾŜŎ ƭΩǳƴ ŘŜǎ ǎŀƭŀǊƛŞǎ ŘŜ ƭŀ ƭƛƎǳŜ, nous sommes en soutien aux 
personnes confrontées à toute forme de violence. 
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Pour mémoire, un enfant sur cinq a subi dans le monde scolaire une agression. Ce chiffre est en-
dessous de la réaƭƛǘŞ ǇǳƛǎǉǳŜ ǘƻǳǎ ƴŜ ǎΩŜȄǇǊƛƳŜƴǘ ǇŀǎΦ 

Les terrains de sport sont un lieu où sévissent les prédateurs car ils privilégient le regroupement de 
ƧŜǳƴŜǎΣ Ƴŀƛǎ ƛƭ ǎΩŀƎƛǘ ŘΩŜƴŘǊƻƛǘ ŀǳǎǎƛ ƻǴ ƭŜ ŘǊƻƛǘ Ł ƭŀ ǇŀǊƻƭŜ ŘŜǎ ŜƴŦŀƴǘǎ Řƻƛǘ şǘǊŜ Ƴƛǎ Ŝƴ ŀǾŀƴǘΣ ǇŀǊ ƭŜ 
biais des encadrants. Notre rôle à tous est important. 

!ǾŜŎ ƭΩŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜ, ƛƭ ŀǇǇŀǊŀƛǘ ǉǳŜ ƭŜǎ ŜƴŎŀŘǊŀƴǘǎ ƻƴǘ ǇŜǳ ŘΩƛŘŞŜ ŘŜ ŎŜ ǉǳŜ ǇŜǳǾŜƴǘ ǎǳōƛǊ ƭŜǎ ŜƴŦŀƴǘǎ : 
il est donc important que nous puissions former nos encadrants et nos dirigeants dans ce rôle. 

La mise en pƭŀŎŜ ŘŜ ƎǊƻǳǇŜ ǘŜǊǊƛǘƻǊƛŀǳȄ ŘΩƛƴǘŞƎǊƛǘŞΣ ŀǾŜŎ ƭΩŀƛŘŜ ŘŜǎ /¢CΣ ŘŜǎ ōŞƴŞǾƻƭŜǎ Ŝǎǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜ 
ŀŦƛƴ ŘΩŀǇǇǊŞƘŜƴŘŜǊ ŎŜ ǘȅǇŜ ŘŜ ǇǊƻōƭŝƳŜ Ŝǘ ƭŜǎ ǊŞƎƭŜǊΦ 

Il est important que le règlement intérieur précise que toute violence soient traitées avec une aide 
extérieure, afin de sortir de cette forme de silence. 

Il est important que face à ces attitudes, chacun puisse en parler avec un CTS, un salarié, un bénévole 
ou toute personne en qui chacun a confiance. 

5ΩŀǳǘǊŜ ǇŀǊǘΣ ƛƭ Ŝǎǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ ŘŜ ōƛŜƴ ŀǇǇƻǎŜǊ ƭŜǎ ŀŦŦƛŎƘŜǎ Řƛǎtribuées. 

IŜǊǾŞ Y9wb9L{ ǊŀǇǇŜƭƭŜ ǉǳΩŜƴ ǘŀƴǘ ǉǳŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘŜ ŎƭǳōΣ ƛƭ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ǇƻǎǎƛōƭŜ ŘŜ ƭŀƛǎǎŜǊ ŎŜ ǘȅǇŜ ŘŜ 
situation perdurer et une attention particulière doit aussi être portée quant au comportement de 
chacun sur les réseaux sociaux. Nous ne pouvons que conseiller à chacun(e) de nos encadrant(e) de 
ǎΩƛƴǎŎǊƛǊŜ Ł ŎŜǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ Ŝǘ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜǊ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ǇŀǊŜƴǘǎ. 

Q ς Hand Vallée du Gier : où trouve-t-on les affiches ? 

Réponse Hervé KERNEIS : des affiches sont disponibles à la Ligue et une nouvelle action de mise à 
disposition sera faite. Ces affiches ont aussi été fournies aux comités pour diffusion auprès de leurs 
clubs. 

Le rapport est soumis à validation. 

 

Le rapport est adopté 

!ǳŎǳƴŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ǇƻǎŞŜΣ ƭŜ rapport est soumis à validation. 

 

Le rapport est adopté 
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Pour faire suite au départ à la retraite de notre comptable, nous avons changé de cabinet : celui-ci se 
trouve dorénavant sur Valence. 

Notre situation est classiquement composée de charges et de produits dont vous trouverez le détail 
dans le rapport financier. 

Après la période de pandémie nous avons perdu des licenciés ; des efforts de tarification ont été faits 
par toutes les structures, geste exceptionnel que ni la FFHB, ni la ligue ne peuvent poursuivre pour 
ƭΩŀǾŜƴƛǊΦ 

!ǘǘŜƴǘƛƻƴ ƭΩŀƛŘŜ Ł ƭŀ /h±L5 ŀǇǇƻǊǘŞŜ ǇŀǊ ƭΩ¦w{{!C ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƛƳǇǳǘŞŜ ǎǳǊ ƭŜ ƳşƳŜ ŎƻƳǇǘŜ όŎƘŀƴƎŜƳŜƴǘ 
ƭƛŞ ŀǳ ŎƘŀƴƎŜƳŜƴǘ ŘŜ ŎŀōƛƴŜǘ ŎƻƳǇǘŀōƭŜύΣ ŘΩƻǴ ǳƴŜ ǎƻƳƳŜ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜ ǎǳǊ ƭŜ ŎƻƳǇǘŜ ŘŜ ǊŜǇǊƛǎŜ ŘŜ 
charge ŘΩŜȄǇƭƻƛǘŀǘƛƻƴΦ 

Il est rappelé que la ligue ne fait office que de boîte aux lettres pour la part fédérale. 

Concernant nos emprunts, ils ont tous été renégociés ou rachetés afin de diminuer les frais (taux actuel 
0.98 %). 

{ƛ ƴƻǳǎ ƴΩŀǾƛƻƴǎ Ǉŀǎ Ŝǳ ƭΩŀide URSSAF, nous aurions été déficitaires ŘΩŜƴǾƛǊƻƴ сл ллл ϵΦ 

Pour rappel la saison sportive se situe sur deux années civiles, il y a donc une césure. 

Q ς Jean-Pierre DEFOUR, Comité de la Loire Υ ƭŜ Ŏƻƴǎǘŀǘ Ŝǎǘ Ŧŀƛǘ ǉǳŜ ƭŀ ǘǊŞǎƻǊŜǊƛŜ Ŝǎǘ ōƛŜƴ ƎŞǊŞŜ ǇǳƛǎǉǳΩil 
avait été annoncé un déficit et que la ligue présente un bénéfice pour moitié de la saison précédente. 
[ƻǊǎǉǳΩƛƭ ȅ ŀ ŘŜǎ ōŀƛǎǎŜǎ ŘŜ ǘŀǊƛŦǎΣ ƛƭ ǎŜǊŀƛǘ ǎƻǳƘŀƛǘŀōƭŜ ŘŜ ƴŜ Ǉŀǎ ǎŜ ŦƛȄŜǊ ŎƻƳƳŜ ƻōƧŜŎǘƛŦ ŘŜǎ ŜȄŎŞŘŜƴǘǎΦ 
A la vue du montant des fonds propres, touǘ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ Ŧŀƛǘ ǇƻǳǊ ŀƛŘŜǊ ƭŜǎ ŎƭǳōǎΦ 

Réponse de Françoise STOFFER Υ ƭΩŀƛŘŜ ŘŜ мол ллл ϵΣ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭΩ¦w{{!C ƴΩŞǘŀƛǘ Ǉŀǎ ǾƻǘŞŜ Ŝǘ ŎƻƴƴǳŜ 
et elle était donc impossible à prévoir. 

M. BRET donne connaissance du rapport des commissaires aux comptes (les comptes sont fidèles et 
sincères) et des conventions réglemenǘŞŜǎ όƻōƭƛƎŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴƛŎŀǘƛƻƴ Ł ƭΩAssemblée Générale ; 
cette action ne concerne que les mises à disposition des comités). 

Le rapport est soumis à validation. 

 

Le rapport est adopté 
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!ǳŎǳƴŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƴΩest posée, le rapport est soumis à validation. 

 

L'affectation du résultat est adoptée 

 

Françoise STOFFER précise que les personnes qui ont voté contre le bilan financier peuvent se faire 
ŎƻƴƴŀƞǘǊŜ ŀǳǇǊŝǎ ŘΩŜƭƭŜ ŀŦƛƴ ŘŜ ǇƻǳǾƻƛǊ ŞŎƘŀƴƎŜǊ ό5100000.tres@ffhandball.net) ; de même pour les 
ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ŀȅŀƴǘ ǾƻǘŞ ŎƻƴǘǊŜ ƭΩŀŦŦŜŎǘŀǘƛƻƴ ŀǳ ŦƻƴŘǎ ŀǎǎƻŎƛŀǘƛŦ, afin de pouvoir échanger sur ce point ; 
Ŝƴ ŜŦŦŜǘΣ Řŀƴǎ ƭŜ Ŏŀǎ ŘŜ ƭΩŀŦŦŜŎǘŀǘƛƻƴ Řǳ ǊŞǎǳƭǘŀǘΣ ƛƭ Ŝǎǘ ŀǳǎǎƛ ǇƻǎǎƛōƭŜ ŘŜ ƭΩŀŦŦŜŎǘŜǊ Ł ǳƴ ŦƻƴŘǎ ŘŞŘƛŞ bien 
que les textes de loi concernant les règles comptables ne laissent que peu de marge, nous sommes à 
votre écoute sur ces différents points. 

Les tarifs 2022-2023 affichés sont ceux existant avant la pandémie. 

Concernant les indemnités kilométriques, ƛƭ ƴΩŜȄƛǎǘŜ Ǉƭǳǎ ǉǳΩǳƴŜ ǎŜǳƭŜ ƭƛƎƴŜΦ 

Rappel : 

Pour un nouveau club : aucune affiliation, ni ŀǳŎǳƴŜ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ ŀǳȄ ƳŀƎŀȊƛƴŜǎ ƴΩŜǎǘ due : la ligue 
prend en charge ces frais la première année. 

Concernant la formation, un changement de tarif Υ мр ϵ ŘŜ ƭΩƘŜǳǊŜ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭǎ ; pour les 
autres, ƭŜ ǘŀǊƛŦ ƴΩŞǾƻƭǳŜ ǇŀǎΦ 

 

Q ς Jean-Pierre DEFOUR : se fait le relais de certains clubs, qui se sont peut-être manifestés 
directement auprès de la ligue, ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭΩŀŘƘŞǎƛƻƴ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘe, qui représente une part importante 
du budget. Jean-tƛŜǊǊŜ 59Ch¦w ǎƻǳƘŀƛǘŜ ŜȄǇǊƛƳŜǊ ǳƴ Ǿǆǳ ƴƻƴ officiel, à savoir, travailler pour le 
prochain budget prévisionnel sur la cotisation des dirigeants, à débattre en BD et en CA. Le but est de 
ǊŜǾƻƛǊ ŎŜ ǘŀǊƛŦ ƭƛƎǳŜ ƛŘŜƴǘƛǉǳŜ ǎǳǊ ǳƴ ǇǊŀǘƛǉǳŀƴǘ Ŝǘ ǳƴ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘΣ ŘΩŀǳǘŀƴǘ ǉǳΩƛƭ Ŝǎǘ Řƛǘ ŘŜ ƳŀƴƛŝǊŜ 
récurrente que ces licences sont prises en charge financièrement par les clubs. Entre comités, nous 
avons échangé et vu que nous prenions une part minime sur ce type de licence, et bien que la ligue 
ƴΩŀƛǘ Ǉŀǎ ŎƘŀƴƎŞ ŎŜǎ ǘŀǊƛŦǎΣ ŜƭƭŜ ƭŜǎ ŎƘŀƴƎŜ ǎǳǊ ŎŜ ǾƻƭŜǘ-ci et à la baisse. 

R ς Françoise STOFFER : le discours est entendu, les personnes sont bénévoles comme nous tous, pour 
autant cela représente un volet de trésorerie de 95 ллл ϵΦ ±ŀƭŞǊƛŜ /hw5¦wL-DAVIET travaille afin de 
faire bouger les lignes aussi auprès de la FFHB. Cette demande est récurrente et nous devons faire 
quelque chose tous ensemble. 

Jean-Pierre DEFOUR (CD 42) Υ ƛƭ ǎΩŀƎƛǘ ŘΩǳƴŜ ǎǘǊŀǘŞƎƛŜ Ŝǘ ŘΩǳƴ ŞǉǳƛƭƛōǊŜ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊ Ł ǘǊƻǳǾŜǊΣ Ŝƴ Ŧŀƛǎŀƴǘ 
des économies par ailleurs  

Franck ROBERT (CD 26-07) Υ ƛƭ ƴŜ Ŧŀǳǘ Ǉŀǎ ƻǳōƭƛŜǊ ǉǳŜ ŎŜƭŀ ǇŜǳǘ ŦŀƛǊŜ ǳƴŜ ǎƻƳƳŜ ǇƻǳǾŀƴǘ ŀƭƭŜǊ ƧǳǎǉǳΩŁ 
н ллл ϵΣ о ллл ϵ ǾƻƛǊe 4 ллл ϵ Ł ƭΩŀƴƴŞŜ ǇƻǳǊ ŎŜǊǘŀƛƴǎ Ŏƭǳōǎ Ŝǘ ǉǳe le besoin est bien présent afin de 
tenir les tables de marque... Si le prix baissait, les clubs pourraient inciter des bénévoles à prendre une 

mailto:5100000.tres@ffhandball.net
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licence et cela aurait un effet levier et financièrement pas forcément perdant pour la ligue. Nous 
sommes sur un choix politique. 

Valérie CORDURI-DAVIET (Statuts et Règlementation) : il était prévu une intervention sur ce point lors 
ŘŜǎ ǾǆǳȄ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ ǎǳƛǘŜ Ł ŘŜǎ ŘŜƳŀƴŘŜǎ ŘŜ ŎƭǳōǎΦ /ƻƳƳŜ ƭΩŀ ƛƴŘƛǉǳŞe Jean-Pierre DefourΣ ƭƻǊǎǉǳΩǳƴ 
Ǿǆǳ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ǳƴ Ǉƻƛƴǘ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊ est émis, il doit y avoir compensation. 

Au niveau ligue, dès le mois de septembre, une commission va se réunir (élus, bénévoles, clubs) afin 
ŘΩŀǇǇƻǊǘŜǊ ǳƴŜ ǊŞŦƭŜȄƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭŀ ƭƛƎǳŜ Ƴŀƛǎ ŀǳǎǎƛΣ ǎǳǊ ƭŀ ǇŀǊǘƛŜ CCI. ǇǳƛǎǉǳŜ ŎƻƳƳŜ WŜŀƴ-Pierre Defour 
le sait, une réforme sur la licence dirigeante ŘŜǾǊŀƛǘ şǘǊŜ ǇǊƻǇƻǎŞŜ Ł ƭΩ!D ŦŞŘŞǊŀƭŜ нлноΦ 

/ŜǘǘŜ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ǘŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭŜ ǇŜǊƳŜǘǘǊŀ ŘΩŀǇǇƻǊǘŜǊ ǳƴ ǇǊƻƧŜǘ Ǝƭƻōŀƭ ǎǳǊ ŎŜ ǇƻƛƴǘΣ ƳşƳŜ ǎƛ ƴƻǳǎ ǎŀǾƻƴǎ 
ǉǳŜ ŎŜǊǘŀƛƴǎ ŎƻƳƛǘŞǎ ƻƴǘ ŘŞƧŁ ŀōƻǊŘŞ ŎŜ ǎǳƧŜǘΣ Ƴŀƛǎ ƭΩŜƴƧŜǳ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊ ƴΩŜǎǘ pas le même. 

 

Jean-Pierre DEFOUR (CD 42) : lorsque nous avons abordé ce point, nous avons décidé de prendre dans 
ƭŜǎ ǊŞǎŜǊǾŜǎ Ŝǘ ƭŜ /5 пн ƴΩŜǎǘ ǎŀƴǎ ŘƻǳǘŜ Ǉŀǎ ƭŜ ǎŜǳƭ Ł ŀǾƻƛǊ ǇǊƛǎ ŎŜǘǘŜ ƻǇǘƛƻƴ : nous sommes allés au 
bout de la démarche ŘΩŀƛŘŜǊ ƭŜǎ Ŏƭǳōǎ ŀǳ ŘŞǘǊƛƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩŜƴǊƛŎƘƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ŎƻƳƛǘŞǎ 

Valérie CORDURI-5!±L9¢ ǇǊŞŎƛǎŜ ǉǳΩŜƴ ǘŀƴǘ ǉǳŜ ŎƻƳƛǘŞ ό/5 тпύΣ ƭŀ ōŀƛǎǎŜ ŘŜ ƭΩŀŘƘŞǎƛƻƴ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘe a 
ŞǘŞ ŦŀƛǘŜ ǇǊƻƎǊŜǎǎƛǾŜƳŜƴǘ Ŝǘ ǉǳŜ ƭΩƛƳǇŀŎǘ ŜƴǘǊŜ о ллл ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ Ŝǘ пл ллл ƴΩŀ Ǉŀǎ ƭŜǎ ƳşƳŜǎ ŜŦŦŜǘǎΦ 

Jean-Pierre DEFOUR (CD 42) : les compensations financières ne sont pas les seuls points : recherchons 
ŘŜǎ Ǉƻƛƴǘǎ ŘΩŞŎƻƴƻƳƛŜǎ ŎƻƳƳŜ ƭŜǎ ƳƛǎŜǎ Ł ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴΣ ŘŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ǉǳƛ ƴΩŜȄƛǎǘŜƴǘ Ǉƭǳǎ Ŝǘ ǉǳƛΣ ŘƻƴŎ 
ƴΩŜƴǘǊŀƛƴŜƴǘ Ǉƭǳǎ ŘŜ ŎƘŀǊƎŜǎΦ Lƭ Ŧŀǳǘ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜǊ ǎǳǊ ŘŜǎ ŞŎƻƴƻƳƛŜǎΦ 

Franck ROBERT (CD 26-07) Υ ƛƭ ƴΩȅ a aucune réflexion avancée côté Fédération, comme indiqué lors de 
ƭΩ!D ŦŞŘŞǊŀƭŜΣ ƛƭ ŜȄƛǎǘŜ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ǘȅǇŜǎ ŘŜ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘǎ όƻŎŎŀǎƛƻƴƴŜƭ ƻǳ ǊŞŎǳǊǊŜƴǘύ ; certaines fédérations 
ont des dispositifs différents. Cette option permettrait aussi de structurer les clubs différemment. Les 
ƛƴǘŜǊǾŜƴŀƴǘǎ ǇƻƴŎǘǳŜƭǎ ŀǳǊŀƛŜƴǘ ƭΩƘƻƴƻǊŀōƛƭƛǘŞ Ł ǊŜƳǇƭƛǊ 

Club de Firminy (42) : le ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŀƴǘ Řǳ Ŏƭǳō ƛƴŘƛǉǳŜ ǉǳΩƛƭ Ŧŀƛǘ ŜƴǾƛǊƻƴ мнл ǘŀōƭŜǎ ŘŜ ƳŀǊǉǳŜǎ Ŝǘ ǉǳŜ 
ƭŜ Ƴƻƴǘŀƴǘ ǊŞƎƭŞ Ł ǎƻƴ Ŏƭǳō Ŝǎǘ ŘŜ пр ϵ ; donc je paie pour effectuer un travail pour lequel je ne suis 
pas rémunéré, je le fais par passion. Il semble y avoir un certain déséquilƛōǊŜ ǇƻǳǊ ǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ пр ϵ 
ǊŞƎƭŞ ŀǳ ŎƭǳōΣ ƧŜ ŘŞŘǳƛǎ ŜƴǾƛǊƻƴ мт ϵ ǎǳǊ ƭŜǎ ƛƳǇƾǘǎΦ WŜ ƴŜ ŎƻƳǇǊŜƴŘǎ Ǉŀǎ ǉǳŜ ƴƻǳǎ Ǉŀȅƻƴǎ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ 
ƴƻǘǊŜ ǇŀǎǎƛƻƴΦ [Ŝǎ ōŞƴŞǾƻƭŜǎ ǎƻƴǘ ŘŜ Ǉƭǳǎ Ŝƴ Ǉƭǳǎ ŘƛŦŦƛŎƛƭŜǎ Ł ǘǊƻǳǾŜǊ Ŝǘ ƛƭ ŎƻƴǾƛŜƴŘǊŀƛǘ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴŜ 
réflexion plus poussée. 

Alain RIPERT : suite aux différentes interventions, il est précisé que la licence est constituée de 
plusieurs volets  

¶ La licence fédérale (votée à la grande majorité par les élus ici présents, présidents de 
ŎƻƳƛǘŞǎ Ŝǘ ƭƛƎǳŜΣ ƭƻǊǎ ŘŜ ƭΩ!D ŘŜ tŀǳ ŀ ŀǳƎƳŜƴǘŞ de près de 2.8 % όŎƻǶǘ ŘŜ ƭŀ ǾƛŜΣ Χύ Τ 
cette somme est reversée à la FFHB 

¶ Adhésion ligue Υ ŎƻǶǘ ŘΩŀŘƘŞǎƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ƭƛƎǳŜ Ŝǎǘ ƛŘŜƴǘƛǉǳŜ ŘŜǇǳƛǎ нлмт όƘƻǊǎ ǎŀƛǎƻƴ нлнм-
2022) 

¶ Adhésion comité 

¶ Adhésion club 

/ƻƳƳŜ ƭΩŀ ƛƴŘƛǉǳŞ CǊŀƴŎƪ wh.9w¢Σ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ōŜǎƻƛƴ ŘŜ Ǉƭǳs en plus de dirigeants dans le cadre de 
la structuration des clubs, avec des missions très différentes. 

La FFHB a évoqué deux types de dirigeants :  

¶ Ceux que nous sommes ici (dirigeants institutionnels) 

¶ Les autres dirigeants 
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Il me semble que nous nous dirigeons plutôt vers un tarif unique et non pas celui à deux vitesses ; ces 
demandes de baisse est récurrente, raison pour laquelle une commission sera mise en place. Il 
semblerait que nous dirigions vers une licence avec des options à cocher sur la licence dirigeante, mais 
ƭΩŀōǎŜƴŎŜ ŘŜ ŘŞƭŞƎǳŞ ŦŞŘŞǊŀƭ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ne nous permet pas de valider ce point. 

Est-ŎŜ ǉǳΩǳƴŜ ōŀƛǎǎŜ ŘŜ ƭΩŀŘƘŞǎƛƻƴ ŀƳŝƴŜǊŀ Ǉƭǳǎ ŘŜ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘǎ ? Rien ne le dit ; est-ŎŜ ǉǳŜ ƭΩŀǊǊƛǾŞŜ ŘŜ 
plus de dirigeants ne serait pas plus liée à une philƻǎƻǇƘƛŜ Ǉƭǳǘƾǘ ǉǳΩǳƴ ǇǊƻōƭŝƳŜ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊΦ  

Cette étude doit être faite territorialement et non pas au seul niveau de la ligue et ce de manière à 
être uniformisée ǇƻǳǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ƭƛŎŜƴŎƛŞǎΦ 

Nous pouvons proposer que la commission étudie des solutions et ǉǳΩǳƴŜ ǊŞƎǳƭŀǘƛƻƴ ǇǳƛǎǎŜ şǘǊŜ ŦŀƛǘŜ 
ŀǾŀƴǘ ƭŜ ом ŘŞŎŜƳōǊŜ Ƴŀƛǎ ƭŜ ǾƻƭŜǘ ƴŜ ǇŜǳǘ Ǉŀǎ şǘǊŜ ǉǳΩŞŎƻƴƻƳƛǉǳŜΦ  

WŜ ƳΩŜƴƎŀƎŜ Ł ŎŜ ǉǳŜ ƭΩŞǘǳŘŜ ǎƻƛǘ ŦŀƛǘŜΣ Ƴŀƛǎ ŜƭƭŜ Řƻƛǘ şǘǊŜ ƎƭƻōŀƭŜ Ŝǘ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾŜΦ 

A noter, que cette saison le nombre de dirigeants est supérieur, proportionnellement au nombre de 
licenciés, avec des augmentations pour certaines structures et de fortes baisses pour les autres. 

Jean-Pierre DEFOUR (CD 42) : un remerciement pour cette proposition mais ce qui se passe dans les 
comités restent dans les comités et nous ne devons travailler que sur les cotisations ligue : chaque 
ŎƻƳƛǘŞ ŘƛǎǇƻǎŜ ŘŜ ǎŀ ǇǊƻǇǊŜ ǎǘǊŀǘŞƎƛŜ Ŝǘ ǎƛ ǳƴ ǘǊŀǾŀƛƭ ŘΩƘŀǊƳƻƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ǘŀǊƛŦs doit être fait, alors il le 
doit sur toutes les catégories et non pas que sur une seule. 

Alain RIPERT : ƛƭ ƴŜ ǎΩŀƎƛǘ Ǉŀǎ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴ ǘŀǊƛŦ ǳƴƛǉǳŜ Ƴŀƛǎ ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜǊ ŜƴǎŜƳōƭŜ ŀŦƛƴ ŘŜ ǘŜƴŘǊŜ ǾŜǊǎ 
une harmonisation et avoir une certaine cohérence sur tout le territoire 

Jean-Pierre DEFOUR (CD 42) : si les clubs estiment que la part comité est trop élevée, ils doivent 
ǎΩŜȄǇǊƛƳer au cours de leur AG. 

St Priest Υ ƛƭ Ŝǎǘ ŀƴǘƛƴƻƳƛǉǳŜ ŘΩƛƴŘƛǉǳŜǊ Řŀƴǎ ƭŜ ǊŀǇǇƻǊǘ ƳƻǊŀƭ ŘŜ ŦƻǊƳŜǊ Ǉƭǳǎ ŘŜ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘǎ Ŝǘ ŘŜ ƭŀƛǎǎŜǊ 
une adhésion aussi élevée. Pour ceux qui prennent en charge la licence dirigeante, nous devons régler 
la licence et la formation de ces personnes.  Il ne me semble pas que les « statistiques » sur le nombre 
ŘŜ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘǎ Řŀƴǎ ƭŜǎ Ŏƭǳōǎ ǎƻƛŜƴǘ ŀǾŞǊŞŜǎΦ [ŀ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǇŀǊ ƭΩL¢C9 ŘŜ ƴƻǎ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘǎ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƴŜǳǘǊŜΦ 

Bernard GALLET (responsable ITFE) : les formations pro (titre 4 et tire 5) débouchant sur des 
ŎŜǊǘƛŦƛŎŀǘƛƻƴǎΣ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŀǳǘǊŜǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ƴƻǳǎ ǊŜǎǘƻƴǎ Ł р ϵΦ bƻǳǎ ǎǳƛǾƻƴǎ ƭŜ ǇǊƻŎŜǎǎ ŘŜ 
remboursement des OPCA. 

Françoise STOFFER précise que le budget présenté est sur une pleine activité avec toutes les actions 
prévues. 

La consolidation des budgets préparée par chaque commission ne permet pas en prévisionnel un 
équilibre financier, aussi celui-ci est assuré par le fonds associatif. 

Les principaux points à retenir sont :  

¶ aƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴ ttC ŀǊōƛǘǊŀƎŜ 

¶ Développemenǘ ŘŜ ƭΩŀŎǘƛǾƛǘŞ Beach 

¶ A noter que les amendes liées à la discipline ne peuvent pas être prévues, et que nous 
ǎƻǳƘŀƛǘƻƴǎ ǘƻǳǎ ǉǳΩŜƭƭŜǎ ǎƻƛŜƴǘ ƴǳƭƭŜǎ 

¶ /ƘŀǉǳŜ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘƛǎǇƻǎŜ ŘΩǳƴ ǾƻƭŜǘ ŎƘŀǊƎŜǎ ǎŀƭŀǊƛŀƭŜǎ et charges de fonctionnement 

¶ /ƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭΩL¢C9 Ŝǘ ǎŀ ǇǊƛǎŜ ŘΩŜƴǾŜǊƎǳǊŜ ǘǊŝǎ ǊŀǇƛŘŜƳŜƴǘΣ Ŝǘ ŀŦƛƴ ŘŜ ƳƛŜǳȄ ƴƻǳǎ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜǊ ǳƴ 
audit administratif sera effectué 

¶ Concernant le PPF : nous avons des aides spécifiques qui ne peuvent être utilisées que pour 
cette commission Τ ǇƻǳǊ ƭŀ ǎŀƛǎƻƴ ǇǊƻŎƘŀƛƴŜ ƭŜ ƴƻƳōǊŜ ŘΩƛƴscrits est de 84 féminines et 69 
masculins 
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¶ [ΩŀƛŘŜ ŦŞŘŞǊŀƭŜ ŀ ŞǘŞ ǊŞƻǊƛŜƴǘŞe et basée sur des actions spécifiques avec une part variable et 
ǳƴŜ ǇŀǊǘ ŦƛȄŜΦ bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ł ŎŜ ƧƻǳǊ ǇŜǳ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ŎŜ ǾƻƭŜǘ ŀǳǎǎƛ ŎŜǘǘŜ ŀƛŘŜ Ŝǎǘ 
indiquée sur une ligne spécifique (CTI) et non pas sur certaines commissions 

Jean-Pierre DEFOUR (CD 42) : précédemment une ligne du pacte de développement sur le PPF revenait 
aux comités et quelle part reviendrait aux comités ? 

Françoise STOFFER : 15 ллл ϵ ƭƛŞǎ Ł ƭΩ!b{ ǎƻƴǘ ǇǊévus en reversement aux comités. Les chiffres 
présentés sont un budget avec des options sur un nombre de licenciés et des actions à mettre en place. 

 

!ƭŀƛƴ wLt9w¢ ǇǊŞŎƛǎŜ ǉǳŜ ƭΩŀƛŘŜ ŦŞŘŞǊŀƭŜ « pacte de développement » était fléchée, selon des critères 
et des évaluations, sur : 

¶ les pôles 

¶ la formation  

¶ le service aux clubs 

La nouvelle mandature fédérale a modifié ce fonctionnement en mettant en place une aide à projets 
et non pas une subvention. Ces projets sont à mener par chaque territoire selon les besoins. 5ΩŀǳǘǊŜ 
part, nous recevrons une partie fixe de 60 % et une partie variable à 40 % selon des critères de réussite 
en lien avec des indicateurs (la somme étant passée de 220 ллл ϵ Ł мто ллл ϵύΦ ! ŎŜ ƧƻǳǊΣ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ 
aides se mettent sur cette ligne de conduite : objectifs de résultat. 

5ΩŀǳǘǊŜ ǇŀǊǘΣ ƛƭ Ŝǎǘ ǇǊƻǇƻǎŞ ǉǳŜ ƭΩŀŘƘŞǎƛƻƴ ŘŜ но ϵ κ ƭƛŎŜƴŎŜ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘe soit revue par la future 
commission avec une baisse qui pourra être régulée selon un mode à définir (avoir ou autre), et ce 
ŀǾŀƴǘ ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ ŎƛǾƛle 2022. Nous avions déjà opté pour ce type de proposition il y a 3 ans, 
concernant les tarifs de formation. 

Sont soumis au vote les tarifs 2022-2023 et le budget prévisionnel 2022. 

 

  

Le rapport est refusé 

 

Pour faire suite au vote ci-dessus, Valérie CORDURI-DAVIET indique la suite du processs : 

¶ Étude par le Bureau Directeur de nouveaux tarifs 

¶ VŀƭƛŘŀǘƛƻƴ ǇŀǊ ƭŜ /ƻƴǎŜƛƭ ŘΩAdministration 

¶ MƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴŜ Assemblée Générale Extraordinaire 

¶ Blocage des licences avec le blocage du vote des tarifs 

Des informations complémentaires seront données dès que possible. 

Franck ROBERT (CD 26-07) : est-ce que le vote des tarifs et du budget prévisionnel sont forcément liés ? 
Peut-être y-at-il eu confusion dans la forme de vote ? 

Valérie CORDURI-DAVIET : oui, si les tariŦǎ ƴŜ ǎƻƴǘ Ǉŀǎ ŀŘƻǇǘŞǎΣ ƭŜ ōǳŘƎŜǘ ƴŜ ǇŜǳǘ ƭΩşǘǊŜΦ 
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Patrick SINGLA (CD 69) : le refus des tarifs entraine le refus du budget ; tout est à revoir 

Hervé KERNEIS : les AG des comités peuvent se dérouler sans aucun problème ; les tarifs ligue ne 
peuvent simplement pas être affichés. 

[Ŝǎ ǎŀƭŀǊƛŞǎ ŘŜ ƭΩL¢C9 ǎƻƴǘ Ł ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜ ŎƘŀŎǳƴ ǇƻǳǊ ǘƻǳǘŜs prises ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴΦ 

Pour cette saison : 

¶ Un audit administratif et financier sera lancé ; nous avons à ce jour 168 intervenants 

¶ Nous passons sur 140 apprentis (2 sessions qui se chevauchent) 

bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŘŜǎ ǇƛǎǘŜǎ ŘΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ ; pour autant, ǳƴ ǆƛƭ ŜȄǘŞǊƛŜǳǊ ƴƻǳǎ ǇŀǊŀƛǘ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘΦ /Ŝǘ 
organisme nous accompagnera dans la mise en application de nouvelles procédures. 

Vous serez sans doute, pour certains, consultés. 

La période du titre 4 sera raccourcie : elle sera sur la période de la saison sportive en lieu et place des 
16 mois initiaux. Une seconde série de tests est prévue le 28 juin 2022. A ce jour, 20 candidats sont 
déjà retenus. 

Nous avons 12 candidats retenus ǎǳǊ ƭŜ ǘƛǘǊŜ рΣ ŘΩŀǳǘǊŜs sont en lice. 

Nous allons aussi mettre en place ǳƴŜ ŎŜƭƭǳƭŜ ŘΩŀƛŘŜ Ł ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘŜ DL9 sur le territoire, aidé par le 
Conseil Régional (accompagnement financier et RH) ; ce volet va aussi enclencher une enquête auprès 
des clubs. 

/ƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭΩ!Ŏǘƛƻƴ ŘŜ CƻǊƳŀǘƛƻƴ Ŝƴ {ƛǘǳŀǘƛƻƴ ŘŜ ¢ǊŀǾŀƛƭΣ ƭŀ ƭƛƎǳŜ ǎŜǊŀ ǘŜǎǘ ǎǳǊ ƭŀ ǎŀƛǎƻƴ ǇǊƻŎƘŀƛƴŜ ; 
cette action est non négligeable car les actions de type « ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ƎŜǎǘΩƘŀƴŘ » pourraient être prises 
Ŝƴ ŎƘŀǊƎŜ ǇŀǊ ƭΩht/A. 

Nous travaillons actuellement avec les STAPS Lyon et Clermont-Ferrand ; ce volet sera développé sur 
Grenoble et Valence. 

[ΩŞǉǳƛƭƛōǊŜ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊ Ŝǎǘ Ŝƴ ǊŜŎƘŜǊŎƘŜ ǇŜǊƳŀƴŜƴǘŜ Ƴŀƛǎ ƭΩL¢C9 ƴŜ ǊŜǎǘŜ Ǉŀǎ ǉǳŜ ǎǳǊ ŘŜǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎΣ 
ƴƻǳǎ ŘƛǎǇƻǎƻƴǎ ŀǳǎǎƛ ŘŜ ƳŀǘŞǊƛŜƭ Ŝǘ ŘΩƻǳǘƛƭΣ ŘŜǊƴƛŝǊŜƳŜƴǘΣ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴ ŀǘŜƭƛŜǊ ǾƛŘŞƻ Ǿŀ 
permettre de travailler différemment. 

¦ƴ ƎǊŀƴŘ ǊŜƳŜǊŎƛŜƳŜƴǘ ŀǳȄ ǘǊƻƛǎ ǎŀƭŀǊƛŞǎ ǇƛƭƛŜǊǎ ŘŜ ŎŜ ǎŜǊǾƛŎŜΣ ŀƛƴǎƛ ǉǳΩŀǳȄ мсу ƛƴǘŜǊǾŜƴŀƴǘǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ 
travaux effectués tout au long de la saison. 

Beaurepaire : nous sommes en territoire rural et nous avons, comme beaucoup, des problèmes pour 
recruter des bénévoles. La pandémie nous a donné quelques nouvelles habitudes ; nous savons tous 
ǉǳΩƛƭ Ŝǎǘ ŘƛŦŦƛŎƛƭŜ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ōŞƴŞǾƻƭŜǎ ŘŜ ǎŜ ŘŞǇƭŀŎŜǊ ǎǳǊ ŘŜǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ŘŜ Ǉƭǳǎ Ŝn plus longues. Est-il 
possible de garder autant que faire se peut, des formations en distanciel ? 

Bernard GALLET Υ Ǌŀƛǎƻƴ ǇƻǳǊ ƭŀǉǳŜƭƭŜΣ ƭŜ Ŧŀƛǘ ŘΩŀǾƻƛǊ ŎŜ ǎǘǳŘƛƻ Ŝǎǘ ƛƴǘŞǊŜǎǎŀƴǘΣ ŎŀǊ ŎŜƭŀ ǇŜǊƳŜǘǘǊŀ 
ŘΩŀƭƛƳŜƴǘŜǊ ƭŜǎ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ Ł ŘƛǎǘŀƴŎŜ ōŜŀǳŎƻǳǇ Ǉƭǳǎ ŦŀŎƛlement, vidéos qui seront à visualiser dans les 
créneaux possibles pour chacun. La phase finale pour nous sera de nous assurer que la formation a 
bien été suivie et mettre en place la certification. 
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Hervé KERNEIS appelle le staff ǎǳǊ ƭŜ ǇƻŘƛǳƳ Ŝǘ ǊŜƳŜǊŎƛŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŎŀŘǊŜǎ ǉǳƛ ǆǳǾǊŜƴǘ ǎǳǊ ŎŜ 
point clubs, comités et ligue. 

[Ŝ ǘƛǘǊŜ Ŝǎǘ ƭΩŀōƻǳǘƛǎǎŜƳŜƴǘ Řǳ ǘǊŀǾŀƛƭ ŘŜ ŘŞǘŜŎǘƛƻƴ Ŝǘ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ŘŜ ǘƻǳǎΦ 

wŜƳŜǊŎƛŜƳŜƴǘǎ Ł ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ŘŞƭŞƎŀǘƛƻƴΦ 

David FAYOLLAT tient à remercier toutes les personnes présentes ǉǳƛ ŘŜǇǳƛǎ ŘŜǳȄ ŀƴƴŞŜǎ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ Ŝǳ 
une grande facilité de pratique ; ƭŜǎ ǇƾƭŜǎ Ŧŀƛǎŀƴǘ ǇŀǊǘƛŜ ŘŜǎ ǇǳōƭƛŎǎ ŘŞǊƻƎŀǘƻƛǊŜǎ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŞǘŞ ǎƻǳƳƛǎ 
aux mêmes contraintes. Vous avez su être imaginatifs afin de garder les liens sociaux entre tous. 

Une présentation individuelle des joueurs est faite lors de la remise du maillot avec des joueurs 
licenciés à aŜȅȊƛŜǳΣ /ƛǾǊƛŜǳȄ ŘΩ!ȊŜǊƎǳŜǎΣ ±ƛƭƭŜǳǊōŀƴƴŜΣ !ǳōƛŝǊŜǎΣ [ŀƴŘƻǎΣ {ƻǊōƛŜǊǎ {ǘ WŜŀƴ ¢ŀƭŀǳŘƛŝǊŜΣ 
Oisans, Chambéry, Vaulx-en-Velin, St Genis Laval, Annemasse, Tasson la Demi-Lune, Aix en Savoie, 
Grenoble, Annecy le Vieux. 

¢ƻǳǎ ƭŜǎ ƧŜǳƴŜǎ ƴΩƻƴǘ Ǉǳ ǾŜƴƛǊ ŎŜ ƧƻǳǊ ǇƻǳǊ ŘŜǎ Ǌŀƛǎƻƴǎ ǎŎƻƭŀƛǊŜǎ Ƴŀƛǎ ƴƻǳǎ ǇŜƴǎƻƴǎ Ł ŜǳȄΦ 

Concernant le staff, originaire de Tassin la Demi-Lune, pour Guillaume Joli qui est remercié pour le 
travail effectué depuis 2 ans et son retour sur la région, Raphaël Planchet, CTS Haute-Savoie et qui 
rejoint le club de Chambéry, et le club de Seyssinet pour David. 

Guillaume JOLI Υ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ƭŀ ŎƘŀƴŎŜ ŘΩşǘǊŜ ōƛen représentés ǎǳǊ ǘƻǳǘ ƭŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΦ [ΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ŘŜ Ǿƻǳǎ 
rencontrer tous au bord des terrains sera possible dès la semaine prochaine avec les rencontres contre 
ƭΩ!ƭƭŜƳŀƎƴŜΦ wŜƳŜǊŎƛŜƳŜƴǘǎ Ł ǘƻǳǎΣ ƭŀ ǎŞƭŜŎǘƛƻƴ ŀǳǊŀ ǎŀƴǎ ŘƻǳǘŜ ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ŘΩŀƭƭŜǊ ǎǳǊ ǘƻǳǘ ƭŜ territoire. 

Hervé KERNEIS remercie Hummel qui est notre partenaire pour cette sélection. 

  

13h00 : suspensions des débats  

14h30 : reprise  

Une présentation vidéo est faite du tournoi qui aura lieu à Ecully sur deux jours ; seront représentés 4 
nations qui ne se sont jamais affrontées en France : le Portugal (vice-ŎƘŀƳǇƛƻƴ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ нлмфΣ 
ŎƘŀƳǇƛƻƴ ŘΩ9ǳǊƻǇŜ нлмуύΣ ƭŀ .ŜƭƎƛǉǳŜ όŞǉǳƛǇŜ ŎƻƴǎǘƛǘǳŞŜ ǇƻǳǊ ƭΩŞǾŝƴŜƳŜƴǘύΣ ƭΩ9ǎǇŀƎƴŜΣ ƭŀ ǎŞƭŜŎǘƛƻƴ 
9ƭƛǘŜ CǊŀƴŎŜ ǉǳƛ ƴΩŀ ƧŀƳŀƛǎ ŞǾƻƭǳŞ en France. Le championnat aura lieu le vendredi et les finales le 
ǎŀƳŜŘƛΣ ŀǳ ŎŜƴǘǊŜ ǎǇƻǊǘƛŦ ŘΩ9ŎǳƭƭȅΦ 

Spectacle assuré : rencontres mixtes, tous handicaps confondus, avec des personnes âgées de 17 ans 
à 62 ans. 

.ǊŀǾƻ Ł ǘƻǳǎΣ ƭΩŀŦŦƛŎƘŜ ǎŜ ǘǊƻǳǾŜ Ł ƭΩŜƴǘǊŞŜ de la salle, avec un QR code qui peut être scanné. La solution 
LiveStreaming permettra aux personnes souhaitant profiter de cet évènement mais non disponible en 
présentiel, de pouvoir suivre ces compétitions. 

Un test des zapettes est lancé. 

Quelques informations complémentaires concernant le vote des tarifs et du budget : 

¶ Des informations complémentaires sont attendues de la part de la FFHB dès lundi 
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¶ Une AG extraordinaire aura lieu, au maximum dans 6 semaines à partir de ce jour 

¶ [Ω!D ŀǳǊŀ lieu en visioconférence 

¶ Concernant la saisie des licences et des mutations : elles peuvent être validées par les clubs ; 
les qualifications seront faites plus tard ; il est conseillé de faire les dossiers de mutation au 
Ǉƭǳǎ ǘƾǘΣ ŀŦƛƴ ǉǳΩƛƭǎ ǇǳƛǎǎŜƴǘ şǘǊŜ validés administrativement. 

aƛǎŜ Ł ƭΩƘƻƴƴŜǳǊ ŘŜ ŎŜǊǘŀƛƴŜǎ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜǎ Ŝǘ Ŏƭǳōǎ :  

¶ 3ème place pour le pôle AURA féminins pour les interpôles 

¶ 6ème place pour la sélection féminine AURA, pour les interligues 

¶ 8ème place pour la sélection masculins AURA, pour les interligues 

¶ 5ème place pour la sélection masculine du Comité 69, pour les intercomités 

¶ 13ème place pour la sélection féminine, pour les intercomités  

¶ Championne de France N2 pour St Etienne Métropole (42) 

¶ Champion de France N2 pour Vénissieux Handball (69) 

¶ Champion de la Coupe de France départementale féminine pour Sorbiers St Jean Talaudière 
Handball (42) 

¶ Champion de la Coupe de France régionale féminine pour St Germain Blavozy  Handball (43) 

¶ Pour les finalités AURA : 

o M13 : US Meyzieu Handball (69), UODL Handball (69) 
o M15 : St Flour Handball (15), Entente Bassin Annecien (74) 
o M18 : St Germain Balvozy HB (43), Entente Caluire Rillieux Lyon Métropole (69) 

¶ Pour les championnats AURA :  

 

  



Assemblée Générale Ordinaire ς Samedi 18 juin 2022 - Page 17 sur 28 

¶ Les récompenses individuelles ligue AURA ; ces médailles sont décernées après concertation 
des comités afin de récompenser des bénévoles de comité ou de clubs : 

o tŀǘǊƛŎƪ /ƘŀǇǳƛǎ ό/ƻƳƛǘŞ ŘŜ ƭΩ!ƛƴύ 
o {ȅƭǾƛŜ DƛǊŀǊŘ ό/ƻƳƛǘŞ ŘŜ ƭΩ!ƭƭƛŜǊύ 
o Julie Malsert (Comité Drôme-Ardèche) 
o Gilles Monnier (Comité de la Loire) 
o Mireille Bonnet (Comité Haute-Loire) 
o Gilles Mesonnier (Comité Puy de Dôme) 
o Evelyne Ricol (Comité Lyon Métropole) 
o Gaël Jouty (Comité de Savoie) 
o Martine Deplante (Comité de Haute-Savoie) 
 

¶ Les récompenses individuelles Fédérales (qui auraient dû être distribuées en 2020) : 
o Médaille de Bronze : Hervé Kerneïs, Fanny Larmande et Nathalie Roux 
o aŞŘŀƛƭƭŜ ŘΩ!ǊƎŜƴǘ : Pascal Jacquet et Pierre Martoïa : la médaille pour Pierre est 

remise à titre posthume à son épouse, Gilberte. 
 

 

Résolution:  

!ǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ Ł ŘƻƴƴŜǊ Ł ƭŀ ƭƛƎǳŜ ŀŦƛƴ ŘŜ ŘŞǎƛƎƴŜǊ ƭŜǎ Ŏƭǳōǎ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭΩŀŎŎŜǎǎƛƻƴ Ŝƴ 
championnat de France M18 masculin, et M17 féminin (règlement fédéral). Toutes les 
conventions nationales ont été transmises à la FFHB 

Aucune quŜǎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ǇƻǎŞŜΣ ƭŀ ǊŞǎƻƭǳǘƛƻƴ Ŝǎǘ ǎƻǳƳƛǎŜ ŀǳ ǾƻǘŜΦ 

 

 

La résolution est adoptée 

Résolution :  

Autorisation Club Maursois de jouer en Occitanie pour 2022-2023, tout en étant affilié à la 
ligue AURA (CD 15).  
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Le comité du Cantal a validé cette possibilité.  

La ligue Occitanie a validé lors de son AG du 11 juin 2022. 

Lƭ ǎΩŀƎƛǘ ŘΩǳƴŜ ŀƴƴŞŜ-test. La demande est faite pour la presque totalité des équipes. 

Les engagements et ƭŜǎ ƻōƭƛƎŀǘƛƻƴǎ ǎŜǊƻƴǘ ǘǊŀƛǘŞǎ ǇŀǊ ƭŀ ƭƛƎǳŜ hŎŎƛǘŀƴƛŜΣ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ. 

Aucune auǘǊŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ǇƻǎŞŜΣ ƭŀ ǊŞǎƻƭǳǘƛƻƴ Ŝǎǘ ǎƻǳƳƛǎŜ ŀǳ ǾƻǘŜΦ 

 

La résolution est adoptée 

 

¦ƴ ŎŜǊǘŀƛƴ ƴƻƳōǊŜ ŘŜ ǾǆǳȄ ƻƴǘ ŞǘŞ ŞƳƛs ; ƭŀ ǇƭǳǇŀǊǘ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŞǘŞ ǾŀƭƛŘŞǎ ǇŀǊ ƭŜ /ƻƴǎŜƛƭ 
ŘΩ!ŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ŘŜǎ Ǌŀƛǎƻƴǎ ŘƛǾŜǊǎŜǎ : 

¶ non statutaires,  

¶ non recevables,  

¶ ŘΩŀǳǘǊŜs concernaient  le tarif de la licence dirigeante pour lequel une contrepartie financière 
devait être proposée. Pour faire suite à ces demandes, il a été décidé de créer un groupe de 
travail dès le mois de septembre afin de trouver tous une solution 

 

±ǆǳ κ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭŜǎ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴǎ :  

tƻǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŘΩŀǾƻƛǊ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ŞǉǳƛǇŜǎ Ŝƴ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ ƭŜ Ǉƭǳǎ ōŀǎ ŘŜǎ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴǎΣ Řŀƴǎ ƭŀ 
ƳşƳŜ ǇƻǳƭŜΣ ŀŦƛƴ ŘŜ ƭƛƳƛǘŜǊ ƭŜǎ ŘŞǇƭŀŎŜƳŜƴǘǎΦ /Ŝ Ǿǆǳ ŘŜǾǊŀ şǘǊŜ ǘǊŀƴǎƳƛǎ Ł ƭŀ CCI.  ŎŀǊ 
dépendant des règlements fédéraux. 

!ǳŎǳƴŜ ŀǳǘǊŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ǇƻǎŞŜΣ ƭŜ Ǿǆǳ est soumis au vote. 

 

[Ŝ Ǿǆǳ Ŝǎǘ ŀŘƻǇǘŞ 

±ǆǳ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭŜ ttC Υ  

Lƭ ȅ ŀ ŜƴǾƛǊƻƴ нс ƧƻǳŜǳǎŜǎ ǎǳǊ ƭŜ ǇƾƭŜ !¦w! ŘΩǳƴŜ ǉǳƛƴȊŀƛƴŜ ŘΩŀƴƴŞŜs réparties entre Lyon, 
Clermont et Chambéry, dont 18 ont un statut « accession » et qui sont autorisées par la FFHB à 
jouer en championnat de France plus de 16 ans. Les autres joueuses ont un statut « centre 
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régional η Ŝǘ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŘΩŀǳǘƻǊƛǎŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƧƻǳŜǊ Ŝƴ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜ ǎǳǇŞǊƛŜǳǊŜ : elles doivent rester en 
catégorie jeunes. Le PPF féminin demande que ces joueuses puissent jouer en catégorie supérieure 
territoriale, nationale 3 : elles ont largement le niveau. Cette option leur permettra de progresser. 

Martine Boussuge, responsable de la commission médicale a donné un avis positif : ces joueuses 
ƻƴǘ ƭŜǎ ƳşƳŜǎ ǎǳƛǾƛǎ ƳŞŘƛŎŀǳȄΣ ƭŀ ƳşƳŜ ŎƘŀǊƎŜ ŘΩŜƴǘǊŀînement. Cette option permettra aussi aux 
filles du pôle, ŘΩŀǾƻƛǊ ŘŜǎ ǇŀǊǘŜƴŀƛǊŜǎ ŘΩǳƴ ōƻƴ ƴƛǾŜŀǳ ; pour mémoire les joueuses du pôle sont 
soumises à un certificat médical toutes les années. 

Patrick Singla (CD 69) demande la position de la DTN. 

CǊŀƴŎƪ aǳƭƭŜǊ ǇǊŞŎƛǎŜ ǉǳΩŜƭƭŜǎ ǎƻƴǘ « centre régional » et dépendent ainsi des décisions régionales. 
Cette option offre plus de possibilités aux joueuses et aux clubs concernés. 

Franck Cadei précise que lors de sa visite sur le territoire AURA, la DTN a confirmé cette position. 

!ǳŎǳƴŜ ŀǳǘǊŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ǇƻǎŞŜΣ ƭŜ Ǿǆǳ Ŝǎǘ soumis au vote. 

 

[Ŝ Ǿǆǳ Ŝǎǘ ŀŘƻǇǘŞ 

±ǆǳ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭŜǎ /a/5 :  

Depuis deux années (2020-2021 et 2021-2022), nous avions décidé de faire une année blanche. 
Nous avons entamé ǳƴ ǘǊŀǾŀƛƭ ǎǳǊ ƭŜǎ /a/5 ŀŦƛƴ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴŜ /a/5 ǾŀƭƻǊƛǎŀƴǘŜ Ŝǘ pas 
seulement pénalisante. La FFHB ayant entrepris un projet sur ce point, la ligue a suspendu ses 
activités sur ce volet afin de ne pas être Řŀƴǎ ƭΩƻōƭƛƎŀǘƛƻƴ ŘŜ ǘƻǳǘ ǊŜǇǊŜƴŘǊŜ ƻǳ ŘΩşǘǊŜ Ł ƭΩƻǇǇƻǎŞ 
des contraintes fédérales. 

¦ƴŜ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ǎΩŜǎǘ ǊŞǳƴƛe afin de proposer une CMCD allégée par rapport à la dernière active (à la 
demande des comités et des clubs, notamment au niveau arbitrage). 

Intervention de Patrick Singla (responsable du pôle CMCD) : le souhait au niveau des Comités est que 
celle-ci revienne au niveau territorial et ne soit plus uniquement gérée par la FFHB. 

bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǇŜǊŘǳ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘΩŀǊōƛǘǊŜs et il nous est apparu important de remettre en place certaines 
bases.   

Nous allons continuer à prendre en compte les impératifs et contraintes de chaque club.Nous espérons 
pouvoir vous proposer un autre dispositif la saison prochaine. 

Sans nouvelle proposition, la CMCD territoriale applicabƭŜ ǎŜǊŀƛǘ ŎŜƭƭŜ ŘΩƛƭ ȅ ŀ ŘŜǳȄ ŀƴǎΦ [Ŝǎ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴǎ 
faites sont celles de la saison 2019-2020, mais elles sont ŀƭƭŞƎŞŜǎ ŀŦƛƴ ŘΩŀƛŘŜǊ ƭŜǎ Ŏƭǳōǎ Ł ǊŜǾŜƴƛǊ ǎǳǊ ŘŜǎ 
conditions acceptables. 

Toutes les informations sont disponibles sur le site de la Ligue AURA. 
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¢ƘƛŜǊǊȅ {ŎƘǳǘǘŜǊǎ ǇǊŞŎƛǎŜ ǉǳŜ ƭŜǎ ŀǊōƛǘǊŀƎŜǎ ǎǳǊ ŘŜǎ ŎƻƭƭŜŎǘƛŦǎ ƧŜǳƴŜǎ ǎŜǊƻƴǘ ŎƻƴǘǊƾƭŞǎ ŀŦƛƴ ǉǳΩƛƭǎ ǎƻƛŜƴǘ 
ōƛŜƴ ŜŦŦŜŎǘǳŞǎΦ !ǾŜŎ ǳƴŜ ōŀƛǎǎŜ Řǳ ƴƻƳōǊŜ ŘΩŀǊōƛǘǊŀƎŜs, nous espérons pouvoir augmenter le nombre 
ŘΩŀǊōƛǘǊŜs, et que la CMCD ait ainsi un effet positif. 

Gilles Monnier Υ ǉǳŜƭ ƛƳǇŀŎǘ ǇƻǳǊ ǳƴŜ ŞǉǳƛǇŜ оΣ ǎƛ ƭΩŞǉǳƛǇŜ м ƧƻǳŜ Ŝƴ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜ н ? 

Patrick Singla Υ ƭΩŞǉǳƛǇŜ о ŀǳǊŀ ǳƴŜ /a/5 ǎǳǊ ŎŜǘǘŜ ŞǉǳƛǇŜ Ŝǘ ƛƭ ƴΩȅ ŀǳǊŀ ŀǳŎǳƴ ƛƳǇŀŎǘ ǎǳǊ ƭΩŞǉǳƛǇŜ 
première. 

Valérie Corduri-Daviet : une seule équipe régionale dans uƴŜ ŎŀǘŞƎƻǊƛŜ ƴΩŜǎǘ pas impactée par la CMCD 
Ŝǘ ŎƻƳƳŜ ƴƻǳǎ ƴΩŀǾƻƴǎ pas les moyens informatiques ŘŜ ǇƻǎŜǊ ŘŜǎ /a/5 ǎǳǊ ƭŜǎ ŘƛǾƛǎƛƻƴǎΣ ƛƭ ƴΩȅ Ŝƴ 
aura que dans la mesure où nous aurons le temps de le faire. Nous sommes là pour vous aider et non 
pas vous pénaliser. 

!ǳŎǳƴŜ ŀǳǘǊŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ǇƻǎŞŜΣ ƭŜ Ǿǆǳ est soumis au vote. 

 

[Ŝ Ǿǆǳ Ŝǎǘ ŀŘƻǇǘŞ 

 

 

Mme Brigitte MASSON adjointe aux sports de la ville a pu se libérer afin de nous rendre visite, nous la 
remercions de sa présence. aƳŜ aŀǎǎƻƴ ǊŜƳŜǊŎƛŜ ƭΩŀǎǎƛǎǘŀƴŎŜ ŘŜ ōƛŜƴ ǾƻǳƭƻƛǊ ƭΩŀŎŎǳŜƛƭƭƛǊ Ŝǘ ŜȄŎǳǎŜ a. 
le Maire qui a dû ǾŀǉǳŜǊ Ł ŘΩŀǳǘǊŜǎ ƻōƭƛƎŀǘƛƻƴǎΦ 9ƭƭŜ ǊŜƳŜǊŎƛŜ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ƭΩŀǎǎƛǎǘŀƴŎŜ ŘΩŀǾƻƛǊ ƘƻƴƻǊé 
filles du club de St Etienne pour cette belle saison. 

Une médaille de la ligue est remise à Mme Masson. 

 

 

Thierry Schutters prend la parole et indique sa lassitude Υ ŀǳŎǳƴ ŀǊōƛǘǊŜ ƴΩŜǎǘ ŎƛǘŞ ƻǳ ǊŞŎƻƳǇŜƴǎŞΦ 

Le PPF arbitrage existe car la FFHB a décidé de le nommer et le mettre en avant, alors que nous faisons 
ce travail de détecǘƛƻƴ ŘŜǇǳƛǎ ƭƻƴƎǘŜƳǇǎΣ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ǇǊŞǎŜƴŎŜ ƴƻƴ ƴŞƎƭƛƎŜŀōƭŜ ŘΩǳƴŜ ǇŀƛǊŜ Řŀƴǎ ŎŜǘǘŜ 
salle (Thomas et Pierre). Ces derniers seront les arbitres sur les rencontres U17 qui auront lieu sur la 
région. Ils sont aspirants au groupe pré-élite. 

Nous avons adapté le règlement arbitrage ; nous avions notamment oublié la catégorie U17 et U18 
championnat de France, aussi nous avons demandé une évolution des indemnités de ces rencontres. 

Après les retours de certains clubs, nous avons précisé le règlement concernant les indemnités 
ŘΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ ƭƻǊǎǉǳŜ ƭŜǎ ŀǊōƛǘǊŜǎ ƻŦŦƛŎƛŜƴǘ ŘŜǳȄ Ŧƻƛǎ ŘŜ ǎǳƛǘŜ ǎǳǊ ŘŜǎ ƭƛŜǳȄ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎΦ 
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Daniel Sobieraj (Président CD01) : en parlant des jeunes arbitres, nous avons un binôme qui a participé 
aux finalités féminines à Orléans : afin de les remercieǊ ƴƻǳǎ ƭŜǳǊ ŀǾƻƴǎ ƻŦŦŜǊǘ ǳƴ ōƻƴ ŘΩŀŎƘŀǘ όIǳƎƻ Ŝǘ 
Olivier). 

¢ƘƛŜǊǊȅ {ŎƘǳǘǘŜǊǎ ǊŜƳŜǊŎƛŜ ƭŜ ŎƻƳƛǘŞ ŘŜ ƭΩ!ƛƴ ǇƻǳǊ ŎŜ ƎŜǎǘŜ. Grâce au travail des salariés et des 
bénévoles, nous avons pu présenter un second binôme, Mathis et Calice, qui était initialement un 
binôme de rattrapage, mais il a pleinement rempli son rôle. 

Nous avons eu de très belles prestations de nos jeunes arbitres. 

5ŀƴƛŜƭ {ƻōƛŜǊŀƧ ǇǊŞŎƛǎŜ ǉǳΩǳƴ ttC ŀǊōƛǘǊŀƎŜ Ǿŀ şǘǊŜ Ƴƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ Ł /ƭŜǊƳƻƴǘ-Ferrand. IǳƎƻ ǎŜǊŀ ƭΩǳƴ 
ŘŜǎ ǇǊŜƳƛŜǊǎ Ł ǎΩȅ ǊŜƴŘǊŜ. Même sƛ ŎŜƭŀ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŦŀŎƛƭŜ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŦƛƴŀƴŎŜǎ ŘŜ ƭŀ ƭƛƎǳŜΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ōƻƴƴŜ 
chose. 

¢ƘƛŜǊǊȅ {ŎƘǳǘǘŜǊǎ ǇǊŞŎƛǎŜ ǉǳŜ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŀǳǎǎƛ ǎƛƳǇƭŜΣ ƳşƳŜ ǎƛ ƭΩǳƴƛǾŜǊǎƛǘŞ ŘŜ /ƭŜǊƳƻƴǘ ǇǊƻǇƻǎŜ ǳƴŜ 
ŎƭŀǎǎŜ ǎǇŞŎƛŦƛǉǳŜ ǎǳǊ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ Ŝƴ ŎƻǊǊŞƭŀǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ƭŀ CCC Ŝǘ ƭŀ CCwΦ [Ŝ ōŀǎƪŜǘ ƴΩŀ Ǉŀǎ ǎƻǳƘŀƛǘŞ rentrer 
dans ce processus, de même que la FFHB. 

5ŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ Řǳ /¢LΣ ƭŀ CCI. ŀ ŘŜƳŀƴŘŞ ŀǳȄ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎ ŘΩŀǾƻƛǊ ŘŜǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ƛƴƴƻǾŀƴǘǎ Ŝǘ ƭΩǳƴƛǾŜǊǎƛǘŞ ŘŜ 
Clermont en faire partie Τ ŘŜǎ Ǉƻƛƴǘǎ ŘΩŞŎƘŀƴƎŜs sont encore à faire avec le CA. Un BD devant avoir lieu 
le 27 juin, le sujet sera abordé grâce à ƭΩƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜ ŘŞŘƛŞŜ. 

! ŎŜ ƧƻǳǊΣ ƛƭ ƴΩŜȄƛǎǘŜ ŀǳŎǳƴŜ ǎǘǊǳŎǘǳǊŜ ŘΩŀŎŎǳŜƛƭ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŞǘǳŘƛŀƴǘǎ Ŝƴ ŀǊōƛǘǊŀƎŜΣ ƭŀ ǎŜǳƭŜ ǉǳƛ ŜȄƛǎǘŜ ǎŜǊŀƛǘ 
les pôles mais avec un grand décalage en matière ŘΩŀƴƴŞŜs ŘΩŃƎŜ Ŝǘ ƳŀǘǳǊƛǘŞΦ 5Ŝǎ ǊŜǎǎƻǳǊŎŜǎ ǎŀƭŀǊƛŞes 
seraient nécessaires ǇƻǳǊ ŦƻǊƳŜǊ ŎŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ Ŝǘ Ł ƭΩƘŜǳǊŜ ŀŎǘǳŜƭƭŜ, nous ne les avons pas : la majeure 
partie des ressources sont des bénévoles. Ce changement économique prendra du temps. 

 Aucune aǳǘǊŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ǇƻǎŞŜΣ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ Ŝǎǘ ǎƻǳƳƛǎ ŀǳ ǾƻǘŜΦ 

 

Le projet est adopté 

 

 

A titre expérimental, nous souhaitons mettre en place le remboursement des indemnités ŘΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ 
par virement après match ; cela permettra aux clubs de pouvoir vérifier la note de frais par rapport 
aux tarifs en vigueur (déplacement et indemnité) et aussi être en règle vis-à-Ǿƛǎ ŘŜ ƭΩ¦w{{!C όǇŜǊƳƛǎ 
de conduire, carte grise et assurances), ŎŜ ǉǳŜ ƭŀ /¢! ƴΩŀǊǊƛǾŜ Ǉŀǎ Ł ƻōǘŜƴƛǊ. 

Quelle garantie de paiement pour les arbitres ? 

Thierry Schutters précise que contact doit être pris avec le club, si celui-ci ne règle pas, la ligue paiera 
et notifiera un complément de paiement pour traitement du dossier. La première option sera un 
traƛǘŜƳŜƴǘ Ł ƭΩŀƳƛŀōƭŜ Υ ƭΩŀǊōƛǘǊŜ ƴŜ ǎŜǊŀ Ǉŀǎ ǇŞƴŀƭƛǎŞ ŎŀǊ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ǇŀȅŞΦ {ƛ ƭŜ Ŏƭǳō ƴŜ ǇŀƛŜ Ǉŀǎ 
ƭΩƛƴŘŜƳƴƛǘŞΣ ƭŀ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜ ǎŜǊŀ ǇŜǊŘǳŜ ǇŀǊ ǇŞƴŀƭƛǘŞΦ 

Concernant la péréquation, elle est en cours de calcul pour cette saison ; pour la suite, ƭΩŀǊōƛǘǊŜ 
continuera à remplir la Fdme, donc la péréquation continuera à être traiter. 
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!ǳŎǳƴŜ ŀǳǘǊŜ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ ǇƻǎŞŜΣ ƭŀ ǊŞǎƻƭǳǘƛƻƴ Ŝǎǘ ǎƻǳƳƛǎŜ ŀǳ ǾƻǘŜΦ 

 

La résolution est adoptée 

 

.ƻǊƛǎ ¢ƘƛŜōŀǳƭǘ ǇǊŞŎƛǎŜ ǉǳΩŀǾŜŎ ƭΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ ŘŜǎ ŦǊŝǊŜǎ DŀǎƳƛ ǎǳǊ ƭŜǎ ǇƭŀŎŜǎ 3-4 de la Ligue des 
Champions, cela est représentatif de notre parcours de formation. 

Nous avons les cas des jeunes cités plus haut et issus de Voiron-DǊŜƴƻōƭŜΣ ǉǳƛ ƴŜ ǎƻƴǘ ǉǳΩǳƴŜ ǇŀǊǘƛŜ 
des jeunes du PPF Arbitrage. 

Le PPF Arbitrage existe depuis longtemps mais dans le cadre du CTI, il nous est demandé de faire 
davantage avec plus de moyens Ŝǘ ŀǾƻƛǊ Ǉƭǳǎ ŘΩŀǊōƛǘǊŜǎ ŘŜ Ƙŀǳǘ ƴƛǾŜŀǳ. Il faut également monter le 
ƴƛǾŜŀǳ ŘΩŀǊōƛǘǊŀƎŜ ǎǳǊ ƭŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ, faire rayonner la formation de jeunes arbitres et faire évoluer ces 
jeunes vers un meilleur savoir être.  

Nous allons avoir un binôme, Thomas Pellat et Pierre Paym, sur les U17 France ς Allemagne Υ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ 
très bonne opportunité pour que les jeunes arbitres puissent échanger avec ce binôme après les 
rencontres. 

Thierry Schutters rappelle que [ŀǳǊŜƴǘ wŜǾŜǊŜǘ ǉǳƛ ŀ ŘŜǎ Ƴƛǎǎƛƻƴǎ ǎǳǊ ƭΩhǳŜǎǘ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ Ǿŀ ǾƻƛǊ ǎŜǎ 
Ƴƛǎǎƛƻƴǎ ǎΩŞǘŜƴŘǊŜ ǎǳǊ notre territoire. 

Un hommage est rendu à Luis Lecalve qui nous a quittés :  il a beaucoup apporté à la formation des 
JAJ. 

34 bassins de vie sont mis en place afin de pouvoir effectuer des formations de proximité et de pouvoir 
faire la meilleure détection possible. 

Cette saison nous avions 29 binômes identifiés. 

Sur un « parcours » idéal, un jeune pourrait atteindre le haut niveau en 4-5 ans. Le parcours de jeune 
ŀǊōƛǘǊŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƭƛŞ ǉǳΩŁ ƭΩŃƎŜ : ǳƴ ǎǳƛǾƛ ǊŞƎǳƭƛŜǊ ŘŜ ƴƻǎ ƧŜǳƴŜǎ ǇŜǊƳŜǘ ŘΩŀǾƻƛǊ ǳƴŜ Ǿƛǎƛƻƴ ƎƭƻōŀƭŜΦ 

Le parcours de professionnalisation est en cours notamment avec les sections sportives. 

Nous avons mis en place des équivalenŎŜǎΣ ǎǳǊ ƭŀ ŦŀŎǳƭǘŞ ŘŜ [ȅƻƴΣ ŀŦƛƴ ŘΩşǘǊŜ ǊŜŎƻƴƴǳ Řŀƴǎ Ǿƻǎ Ŏƭǳōǎ ; 
ŎŜ ǇǊƻŎŜǎǎǳǎ ǎŜǊŀ ŞǘŜƴŘǳ ǎǳǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ǎŜŎǘŜǳǊǎΦ 

La partie post-ōŀŎ Ŝǎǘ Ŝƴ ŎƻǳǊǎ ŘΩŞǘǳŘŜΦ 

Nous sommes la 3ème ligue pourvoyeur de profils arbitres. 

Nous avons un délégué EHF, plusieurs délégués fédéraux, ǳƴŜ ŘƛȊŀƛƴŜ ŘΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŀǘŜǳǊǎ ƴŀǘƛƻƴŀǳȄ, 
deux binômes issus du PPF (Erwan, Mathis, Jonathan et Liam) et un binôme non issu du PPF. 

¦ƴ ōƛƴƾƳŜ ŀ Ǉǳ ǆǳǾǊŜǊ ǎǳǊ ƭŜǎ ŦƛƴŀƭŜǎ ŘŜ ƭŀ /ƻǳǇŜ ŘŜ France. Un binôme féminin est proposé sur le 
T1N (avant le niveau fédéral) sur la partie Beach. 

Nous avons pu arbitrer les finales universitaires (équivalent N2 Fém). 


